

Reseña de Libros

685.120

La Corporación de Promoción Universitaria (cpu), de Santiago de Chile, acaba de editar —bajo la dirección de los Sres. Eduardo Hill y Luciano Tomassini— un interesante libro con el título que encabezan estas notas, y que agrupa las ponencias presentadas al Seminario sobre el Nuevo Orden Económico Internacional desarrollado en Viña del Mar, en enero de 1979. La reunión contó con el auspicio de la Fundación Konrad Adenauer, y con la del Programa de Estudios Conjuntos sobre las Relaciones Internacionales de América Latina (Proyecto RIAL) que patrocina la Comisión Económica para la América Latina (cepal) y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (pnd).

El prólogo del libro, firmado por don Luis Barandiarán, Miembro de la Junta del Acuerdo de Cartagena, plantea con mucha franqueza que “en los últimos años, América Latina ha permanecido inusitadamente pasiva en las negociaciones que se celebran en torno al establecimiento del Nuevo Orden Económico Mundial. Este es un hecho extraño porque fue ella quien dio la idea, preparó un conjunto de decisiones y, finalmente, mantuvo un inspirado liderazgo que obligó la sólida corriente de pensamiento y acción que trata de modificar ese Orden Económico Mundial actual, que poco ha servido al grueso de la humanidad”.

La visión de los responsables del Proyecto RIAL, así como la de las entidades nacionales e institucionales, que están colaborando con él —entre las que se cuenta la ciaa— se ha materializado en una serie de encuentros en que se ha reunido a un selecto grupo de académicos latinoamericanos. Estos han comentado a cabear interesantes planteamientos, destinados a establecer posiciones, a darle mayor pragmatismo dentro de un enfoque de análisis de interacciones políticas y económicas —que son las que, en diferentes fases, están en proceso de negociación—, y a ubicar a la América Latina, como región de “desarrollo intermedio”, en una posición de liderazgo entre los países en vías de desarrollo, sin romper la necesaria solidaridad con el resto del llamado Tercer Mundo, cuya unidad es condición necesaria para acrecentar su capacidad negociadora vis-à-vis el mundo desarrollado.

Este es, precisamente, uno de los desafíos que preocupa al Proyecto RIAL: ayudar a buscar nuevos caminos para la América Latina, manteniendo la unidad del Tercer Mundo, dentro de su evidente diversidad y heterogeneidad.

Uno de los aportes del Proyecto RIAL, que ya está dando sus frutos, es la incorporación de las universidades al estudio de las interrelaciones políticas y económicas internacionales. Los estudios realizados por esas instituciones latinoamericanas son relativamente escasos, y casi siempre basados en trabajos preparados, originalmente, en el exterior y, en el mejor de los casos, por parte de organismos internacionales. Adm más, lo existente ha puesto mayor énfasis en los aspectos jurídicos, diplomáticos y geopolíticos, que en lo económico y político.

[4 9 5]

ESTUDIOS INTERNACIONALES N° 48 .

Santiago OCTUBRE-DICIEMBRE DE 1979 .

Reseña de libros [artículo] Alejandro Escobar.

Libros y documentos

AUTORÍA

Escobar Cerda, Alejandro

FECHA DE PUBLICACIÓN

1979

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Reseña de libros [artículo] Alejandro Escobar.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa